

Über Grenzen und die Freiheit, sie zu überschreiten

(English version below)

Call for Abstracts für ein Panel der Sektion für Migrations- und Rassismusforschung

*am Kongress der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie: „Das Klima der Gesellschaft“
30.6.-3.7.2025, Universität Graz*

Schlagzeilen zu politischen Stellungnahmen und Handlungen hinsichtlich migrationspolitischer Entscheidungen, Grenzkontrollen, bis hin zu möglichen Verschiebungen nationalstaatlicher Grenzen überschlagen sich. Während seit den 1980er Jahren Projekte der regionalen Bewegungsfreiheit über nationale Grenzen hinweg vorangetrieben wurden (1985 Gründung des Schengen Raums, 2000 Einführung des ECOWAS-Passes für westafrikanische Länder und 2002 Freizügigkeitsvereinbarung zwischen den Mercosur-Staaten in Südamerika), scheinen in den letzten Jahren eher Grenzsicherungen und Grenzsicherungen sowohl an den Grenzen der regionalen Vereinigungen, als auch auf nationaler Ebene zuzunehmen. Soziologische und disziplinär angrenzende Perspektiven auf Grenz- und Migrationsregime sind inzwischen ein etabliertes Forschungsfeld.

In diesem interdisziplinär angelegten Panel sind alle Präsentationen willkommen, welche sich mit **Grenz- und Migrationsregimen** und den sich daraus ergebenden Ungleichheiten beschäftigen. Besonderer Fokus liegt auf Beiträgen, die sich dem Thema globaler grenzüberschreitender Bewegungsfreiheit widmen und welche Möglichkeiten und Herausforderungen eine globale grenzüberschreitende Personenmobilität mit sich bringen könnte. Dabei sind interdisziplinäre Blickrichtungen, etwa aus bildungs-, wirtschafts- und politikwissenschaftlicher Sicht, willkommen.

Es sind sowohl Präsentationen abgeschlossener als auch laufender Forschungsarbeiten möglich. Einreichungen sind auf Deutsch und Englisch möglich.

Bitte senden Sie den Titel und Abstract (max. 300 Wörter) bis zum **10. März 2025** an brigitte.kukovetz@uni-graz.at. Die Beiträge werden nach wissenschaftlicher Relevanz und thematischer Vielfalt bis 21. März 2025 ausgewählt.

Wir freuen uns auf vielfältige und spannende Einreichungen, die den Facettenreichtum der aktuellen Migrationsforschung widerspiegeln.

Das Panel wird organisiert von: Brigitte Kukovetz, Niki Kubaczek, Katharina Kulesza
(Österreichische Gesellschaft für Soziologie, Sektion Migrations- und Rassismusforschung)

Kontakt: [Sektion Migrations- und Rassismusforschung](#)

About borders and the freedom to cross them

Call for Abstracts for a Panel of the Section for Migration and Racism Research

*at the Congress of the Austrian Association for Sociology: 'The Climate of Society'
30th June - 3rd July 2025, University of Graz*

Headlines regarding political statements and actions related to migration policy decisions, border controls, and even potential shifts in national borders abound. While projects promoting regional freedom of movement across national borders have been advanced since the 1980s (such as the founding of the Schengen Area in 1985, the introduction of the ECOWAS passport for West African countries in 2000, and the free movement agreement among the Mercosur countries in South America in 2002), in recent years, there seems to be an increase in border closures and security measures both at the borders of regional unions and at the national level. Sociological and disciplinarily adjacent perspectives on border and migration regimes have now become an established field of research.

This interdisciplinary panel welcomes all presentations that engage with **border and migration regimes** and the resulting inequalities. It particularly focuses on contributions dedicated to the theme of global freedom of movement and the potential opportunities and challenges that global mobility could bring. Interdisciplinary perspectives, including those from the fields of education, economics, and political science, are welcome.

Both completed and ongoing research work presentations are possible.

Submissions are accepted in German and English.

Please send the title and abstract (up to 300 words) by **10th March 2025** to brigitte.kukovetz@uni-graz.at. The contributions will be selected based on their scientific relevance and thematic diversity by 21st March 2025.

We look forward to diverse and exciting submissions that reflect the multifaceted nature of current migration research.

The panel is organized by: Brigitte Kukovetz, Niki Kubaczek, Katharina Kulesza
(Austrian Association for Sociology, Section for Migration and Racism Research)

Contact: [Section for Migration and Racism Research](#)